
第 14 回 ウルトラ FM 番組審議会 

 

１ 開催年月日 

   令和４年３月２４日（金）  

 

新型コロナウイルス対策のため、書面で開催。24 日をもって終結。 

各委員からレポートを提出していただくという形で行われました。  

 

2 委員の出席 

   委員総数   6 人 

    

 （１）出席委員の氏名 

     堀江祐介 （会長） 

     安藤清美 （副会長） 

     村上香織 

横山知佳 

真壁正人 

     久保木彩歌  

 

 （２）欠席委員の氏名 

     なし 

 

3 議題 

（１）「３･１１東日本大震災から１１年～過去・そして未来につなぐメッセージ」 

(3 月 11 日放送分) 

（２）その他 

 

4 議事の概要 

（１）「３･１１東日本大震災から１１年～過去・そして未来につなぐメッセージ」 

(3 月 11 日放送分)について 

 

（堀江委員長） 

「東日本大震災を振り返っての放送は、とても良い企画だったと思います。子供たちの記憶力のす

ごさに驚き、また家族の人たちから当時の話をしっかりと聞き、伝えていることが素晴らしく、

これからの体験がいずれ生かされるように祈るばかりです。浪江町からの避難者のお子さんの話

には胸が痛みました。同様に藤沼湖の話や記録に残す作業過程や目的など、詳しく聞けて改めて



関係者の熱意に感謝したいと思いました。そんな中、藤沼湖を題材にした歌がとても素晴らしく

印象に残りました。皆さんにたくさん聞いてほしいものです。その他では、震災当時の空港や警

察、消防署などでは、どのような活動をしていたかを知りたいと思いました。」 

 

（安藤副委員長） 

「番組構成がとても良かった。ナビゲーターの西間木ひろみさんに語り口、コメント全てにおいて

心がこもっていて、それが番組のレベルの高さに繋がっていたように思えました。番組には、橋

本市長をはじめ、津波被災地の浪江町出身の女子児童や、市内の児童たち、震災復興の専門家で

ある福島大学天野特任教授が出演。小学生の出演によって正しく未来につなぐメッセージだった

と思います。番組内容に考慮した挿入歌には心を打たれました。また、黙とうの時間もあり良か

ったです。」 

 

（村上委員） 

「東日本大震災から満 11 年が過ぎ、改めて時の流れの速さに驚くばかりです。ナビゲーターの方

の話し方とか、声とかがとても穏やかでとても聴きやすく、分かり易かったです。近年、考えら

れないような災害が頻発し、自分の身にもいつ起こるか分からない時代になっています。この様

な中で子供たちに伝えられることの大切さが良く伝わっていたと思います。児童が両親から当時

の様子を聞いて自分なりに真剣に考えている様子が伝わりました。藤沼湖の曲を藤居ジュンコさ

んが歌っていて、多くの人にも知ってほしいと思う素晴らしい曲でした」 

 

（横山員長） 

「昨日にも地震があり、須賀川市の防災に対する心構え、ウルトラ FM の存在の重要性、存在の価

値の高さを改めて考えさせられました。子供たちのコメントが素晴らしかったですが、11 年が

過ぎ多くが記憶のない世代となり、お年寄りや当時大変だった商店街の方、児童らをケガなく守

った先生たちなどの声もあっても良かったと思います。奇跡の紫陽花の歌は素晴らしかったで

す。陸の津波で流された方々の思い、怖さ、無念さが伝わりました。」 

 

（真壁委員） 

「東日本大震災から 11 年が経ち、その間の復興と発展してく様子が伝わる番組だったと思います。

藤沼湖の慰霊碑についても思いや完成するまで経緯などの話が聴けて良かったです。この地震の

記憶を風化させないためにも、ラジオで当時を振り返ることは大事なことだと思いました。当時

を知らない子どもたちへ伝えるためにも、話した児童たちの思いや決意など番組を通じて感じら

れました。月に一度程度、防災番組を行っても良いと思いました。」 

 

（久保木委員） 

「震災を経験、または経験していな方のいろいろな立場と目線から生の声を電波にのせて共有でき



たことは、とても良い時間でした。身近な事から伝えられる、繋いでいけると気づくこともできまし

た。番組全体がまとめられ、とても聴きやすかった。番組を聞き感じたことは、今後また災害が起き

た対策として、各機関の問い合わせ先、子供のケア、再度身近な避難所の確認と呼びかけなどを、ラ

ジオで案内できると良かったと思います。 

 

（２）その他 

   なし 

    

5 報告 

事務局の栁沼局長から、番組の一部改編内容について説明が行われた。 

 

6 審議会の答申又は意見に対してとった措置の内容及び年月日 

   ・特になし 

 

7 審議会の意見の概要の公表 

公表方法：自社ホームページへの掲載 

公表内容：本議事録 

公表年月日：令和 4 年 4 月 15 日 

 

8 その他の事項 

次回の放送番組審議会日程について 

  ・6 月を予定。開催日は会長と相談の上決定し、委員に連絡する。 


